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LA DURABILITÉ CHEZ LES ALPIN 

INTERVIEW MATTHIAS & RONNY 

L'European Outdoor Summit est l'un des plus grands rassemblements du secteur outdoor. Durant l'édition 
2019 qui a eu lieu à Interlaken (Suisse), des activistes du mouvement Fridays For Future ont pris la parole. 
Leur plaidoyer pour inciter à mieux protéger le climat et agir d'urgence sur le plan politique et économique a 
définitivement ouvert les yeux aux deux gérants des Alpinistes, Matthias et Ronny. De retour dans leurs lo-
caux situés à proximité de la paisible ville de Tübingen (Allemagne), ils sont passés directement à l'action en 
créant un nouveau service dont l'objectif est d'ancrer solidement la protection du climat dans les valeurs de 
l'entreprise. Dans cette interview, Matthias et Ronny parlent du parcours captivant pour rendre les Alpinistes 
plus durables et expliquent pourquoi le secteur de l'outdoor a une responsabilité toute particulière en matière 
de durabilité.

EN 2019, VOUS AVEZ AJOUTÉ LE THÈME DE LA DURABILITÉ, ET PLUS PARTI-
CULIÈREMENT DE LA PROTECTION DU CLIMAT, À L'AGENDA STRATÉGIQUE DE 
L'ENTREPRISE. EN 2022, LE MAGAZINE ALLEMAND CAPITAL QUALIFIE LES 
ALPINISTES D'ENTREPRISE LA PLUS RESPECTUEUSE DU CLIMAT. QUELLE 
EST LA RECETTE DU SUCCÈS ? QUEL RÔLE LA DURABILITÉ JOUE-T-ELLE 
DÉSORMAIS DANS L'ENTREPRISE ? 
Matthias : La durabilité est maintenant fermement ancrée dans la stratégie de l'entrepri-
se. En 2019, nous nous concentrions encore exclusivement sur le thème de la protec-
tion du climat. Depuis, nous avons développé une stratégie de durabilité globale qui 
prend aussi en compte les aspects écologiques et sociaux. Pour nous, la durabili-
té est tout un processus. En tant qu'entreprise, nous apprenons et nous nous 
améliorons en permanence. L'essentiel est d'avoir le courage et l'envie de 
faire le premier pas. 

Ronny : Il est également important que le thème de la durabilité 
soit pris en compte en interne, puisque chaque collaborateur 
et collaboratrice peut y contribuer. Nous, les Alpinistes, nous 
adorons passer du temps dehors et nous sommes très pro-
ches de la nature, donc tout le monde a vraiment envie de faire 
progresser la durabilité dans l'entreprise. 
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EN TANT QUE REVENDEUR, LES ALPINISTES SERVENT D'INTERMÉDIAIRE ENTRE 
LES FABRICANTS ET LA CLIENTÈLE ET JOUENT UN RÔLE TOUT À FAIT CENTRAL 
DANS LA CHAÎNE DE VALEUR. SELON VOUS, QUELS CHANGEMENTS PEUVENT 
FAIRE UNE RÉELLE DIFFÉRENCE EN MATIÈRE DE DURABILITÉ ? 

Matthias : Nous sommes conscients de notre position particulière dans la chaîne de valeur et nous essay-
ons donc d'avoir un impact aussi bien sur les fournisseurs que sur la clientèle. Nous sommes convaincus 
qu'en travaillant main dans la main avec nos fournisseurs, nous pouvons faire une réelle différence dans le 
domaine de la durabilité. La protection du climat en est un bon exemple. En effet, les émissions générées par 

la fabrication des produits que nous vendons dans notre boutique sont environ sept fois plus importan-
tes que les émissions de notre entreprise. Nous n'avons toutefois aucune influence directe sur ces 

émissions. Nous avons donc décidé que, d'ici 2026, 75 % de nos fournisseurs (en termes de chiffre 
d'affaires) se fixeraient eux-mêmes des objectifs ambitieux en matière de protection du climat, 

conformes à l'Accord de Paris visant à limiter l'augmentation du réchauffement climatique 
à 1,5 °C. Notre but affiché est de permettre à la clientèle de faire des achats durables 

et responsables. Pour cela, nous sélectionnons minutieusement nos produits et nous 
communiquons de manière transparente les caractéristiques complètes des articles 
que nous vendons. Il est évident que nous avons besoin à la fois des fournisseurs et 

de la clientèle pour avoir un réel impact dans le domaine de la durabilité. 

QUELLES SONT LES LIMITES DE LA STRATÉGIE D'AUGMENTATION DE 
LA DURABILITÉ DANS LE SECTEUR DE L'OUTDOOR ? 

Ronny : La durabilité est désormais un thème central dans le secteur de l'outdoor. Des solutions inno-
vantes sont continuellement recherchées. Cependant, quand on s'intéresse de près aux différents thèmes, 

on se rend vite compte que la durabilité est un sujet très complexe. Par exemple, les fils à coudre en polyester 
sont plus résistants à la déchirure, donc ils rendent un produit plus solide et augmentent ainsi sa durée de 
vie, mais le matériau en lui-même n'est pas forcément durable. Il faut parfois trouver un bon compromis entre 
fonctionnalité, longévité et durabilité. Souvent, il n'existe pas qu'une seule solution durable. 

D'APRÈS VOUS, COMMENT AMÉLIORER LA PROTECTION DU CLIMAT DANS L'EN-
SEMBLE DU SECTEUR DE L'OUTDOOR ?
Ronny : Je pense que le secteur de l'outdoor a une responsabilité particulière dans la lutte contre le réchauf-
fement climatique. Il s'agit de sauver le climat, mais aussi des fonds de commerce. En effet, si un jour il n'y a 
plus de véritable hiver, plus personne n'aura besoin d'équipement de ski. Le secteur de l'outdoor 
vit de la nature et se doit donc de la protéger. La coopération est essentielle pour améliorer 
efficacement la protection du climat dans le secteur. Ensemble, c'est plus facile d'agir et 
l'impact est plus grand. C'est pour cette raison que nous avons lancé en octobre 2021, 
avec quatre autres revendeurs, l'initiative « Outdoor Retailer Climate Commitment 
» (ORCC). Il s'agit d'un réseau basé sur le volontariat, dont les membres s'enga-
gent à atteindre des objectifs ambitieux en matière de protection du climat. 
Aujourd'hui, le réseau compte déjà dix commerçants, mais nous espé-
rons bien sûr que l'ORCC continuera à se développer et aura ainsi en-
core plus de poids dans le secteur.


